

Noticias cablegráficas

VIENA, 11.—Informe oficial austriaco, muy fuerte cañoneo en la meseta Belte Comuni por el este del Brenta.

ESTOCOLMO, 11.—Correos diplomáticos en camino para Petrogrado fueron detenidos aquí debido a instrucciones que se dieron al Ministro finlandés, de poner el Visto Bueno a los pasaportes de todos los extranjeros. Refugiados escandinavos procedentes de Finlandia cuentan cosas horrosas respecto a los suecos en Helsingfors y Tannerfori donde la guardia roja asesina a diestra y siniestra. En Tannerfors paraban dos jóvenes estudiantes contra las paredes matándolos con descargas de las máquinas; aquí reina la opinión de que se podía sofocar muy pronto la revuelta sino fuera por los soldados y marinos rusos que pelean al lado de la guardia roja por orden recibida del Instituto Smond en Petrogrado. En la actualidad el país está completamente trastornado.

NUEVA YORK, 11.—El corresponsal de la Prensa Asociada en Washington, comunica que un despacho cablegráfico recibido en una de las legaciones aliadas pronostica una ofensiva de los centrales en los

Balkanes con el objeto de restaurar a Constantino en Grecia. Las grandes fuerzas teutonas disponibles a causa del debacle ruso se arrojaron como los anglo-franceses en Salónica y cooperaron con los búlgaros para sacar a los italianos del Epiro.

BERLIN, 11.—Informe Of. A. Avisa Ruppcht que cañoneo recio en algunos sectores. Nuestros reconocimientos efectuados cerca de la costa dieron por resultado la captura de algunos franceses y belgas, también tomamos prisioneros por el noroeste de Ipres y entre Cambray San Quiatin. Comunica el Kromprinz que por ambos lados del Mosela y en varios sectores por el noroeste y este de Momy aumentado cañoneo enemigo. En los bajos de Selle un destacamento francés que practicaba reconocimiento penetró en nuestras líneas cerca de Allendorf.

PARIS, 11.—Informe of. Francés. Fuera de recio cañoneo en Champaña y por la derecha del Mosa nada importancia aconteció, en Macedonia los ingleses llevaron a cabo con éxito ataque contra línea enemiga cerca de Zeres. En varios puntos del frente, la artillería anglo-francesa muy activa.

En frente belga durante los últimos pocos días se han efectuado vivísimos combates con granadas de mano y la artillería, los cuales en frente de Dixmude y otros sectores se volvieron muy recios.

BREITLTOVSK, 11.—Domingo los rusos decretaron concluida la guerra y ordenan el licenciamiento de la tropa en todos los frentes.

ROMA, 11.—Inf. of. Italiano. Los combates por todo el frente se limitaron hoy a duelos de la artillería, los que fueron más recios en el sector oriental de la meseta Asiago y en la zona al oeste de Monte Grappa. El viernes el enemigo intentó dos irrupciones por el sur de Daenechiese, las que fallaron bajo el fuego de los puestos avanzados. Una formidable escuadra de hidroplanos bombardearon con muy buenos resultados los abrigos del enemigo en Rebedoli por la desembocadura del Piave.

LONDRES 11.—Informe oficial inglés. Cubierto por el bombardeo de los morteros, el enemigo irupción contra nuestra línea por el oeste de Gontelie. Faltan 5 de los nuestros, la artillería enemiga bombardeó muy recio por el Ber Houtholst.

LONDRES 11.—Despacho que publica la agencia noticiosa semi-oficial rusa, comunica el extraordinario aserto que Inglaterra y Francia han reconocido la República Ucrania y que la han enviado sus representantes diplomáticos.

AMSTERDAN 11.—La prensa alemana se deleita con el efecto «psicológico» que espera producir el hundimiento del Toscana en los EE. UU. el Hoelmische Zeitung dice indudablemente desanimará a los americanos; anteriormente se habían hundido varios barcos americanos, algunos cargados de municiones y quizá se habían ahogado algunos soldados, pero por lo que se sabe este es el primer caso en que se ha hundido un transporte grande, muy rara vez han hecho la travesía grandes transportes americanos, puesto que es pequeño el número de americanos que hay en Francia; tales barcos han de convoyarse con mucho cuidado, lo que hace más notable la hazaña de nuestro submarino. El Mittag Zeitung después de contar el hundimiento más o menos del mismo modo, dice con regocijo que las tropas recogidas no estarán pronto para el servicio puesto que se perdió todo el equipo.

Los tuberculosos sin asilo

Según noticias que hasta nosotros han llegado, parece que casi todos los enfermos de tisis q' hay asilados en el Hospital de San Juan de Dios, van a ser despedidos por razones de economía, pues los fondos para dicho plantel han disminuido considerablemente.

La noticia ésa ha alarmado al público y con muy justa razón, pues se debe tener en cuenta que esa disposición, si se realiza, aumentará el peligro del contagio de tan terrible enfermedad.

Notas cortas

El profesor don José Joaquín García Monge sacará a la luz pública una revista literaria, el quince de este mes.

Seguirá apareciendo todos los quince y primeros del mes.

El Teatro Moderno se abrirá de nuevo al público en uno de estos días.

La temporada promete ser interesante, pues trabajará allí la compañía El Esfuerzo, llevando a escena preciosas obras.

Vecinos de Cartago declaran haber estado oyendo ruidos prolongados en dirección al volcán Irzú.

Nunca como hoy día, se ha despertado la actividad volcánica en Centro América y hasta en Sur América como se tiene ocasión de ver en las informaciones publicadas en estos días.

Parece que a nuestro país han llegado dos extranjeros para dedicarse a la compra de cereales al por mayor, a fin de mandarlos a Estados Unidos.

Este rumor viene circulando desde días pasados en la capital, y hasta

Se espera una gran partida de maíz del Guanacaste

Se nos ha informado que en estos días vendrá del Guanacaste una partida de 400 fanegas de maíz para el mercado capitolino. Varios comerciantes de la localidad tomarán el maíz para la venta al detal, lo que indica que dentro de pocos días este

hay quien asegura que ya han hecho algunas compras de arroz y azúcar.

Como consecuencia de la actual situación, el jabón se está vendiendo a precios tan elevados, como jamás se pudo imaginar.

Una barra que antes costaba ₡ 0.15, hoy día se vende a ₡ 0.25 y las de este precio a ₡ 0.35.

Esta alza de precios se produjo hace dos semanas.

Un sujeto de apellido Ramírez robó un reloj de plata al menor Sebastián Castro, en media calle y a pleno día.

El individuo se le acercó y arrebatándole el reloj, emprendió una carrera tal que ni el policía que le seguía pudo darle alcance.

Según datos estadísticos, el número de cerdos destazados en la Provincia de San José durante el mes de enero pasado, fué de 559.

Cumpleaños

El lunes celebró su cumpleaños el estimado caballero don Manuel G. Escalante.

Aunque tarde le presentamos nuestra más cordial felicitación.

La ZARZAPARRILLA DE CHANNING contiene ingredientes usados diariamente por médicos de todo el mundo, para purificar la sangre y devolver la salud al enfermo. Usada frecuentemente en casos de Eczema y comezón de la piel.

grano bajará de precio notablemente.

Dicho artículo estaba retenido por los productores en aquella provincia debido a la prohibición de la salida para otros lugares, pero una vez resuelto el asunto, ellos han procedido a su inmediato despacho.

Itinerario ferrocarrilero

La cuestión itinerario del Ferrocarril al Pacífico es cosa llevada y traída porque no satisface a todos los pueblos. Nosotros nos permitimos sugerir se vea el que hubo en tiempo de don José Cabezas, que nos parece el más acomodable.

El asunto en realidad es difícil por muchos motivos, pero creemos en la buena voluntad e intención del amigo don Guillermo.

BLEDOS.

Correos

Las balijas de correspondencia para Limón se cierran la víspera a las 8 de la noche. Como esto ocasiona trastornos para el comercio y particulares, no cree conveniente el señor Administrador que en lugar de cerrarlas a las 8 convendría hacerlo el mismo día a las 7 a. m?

Sección Oficial

Gracia

—Se rebajó la décima parte de la pena impuesta al rec Joaquín López Trejos.

—Se denegó la solicitud de la Sra. Aramita López Padilla para que se comute en confinamiento la pena impuesta al reo Ernesto Castillo Molina.

Puntarenas

De una fecha a esta parte han estado ocurriendo hechos sangrientos en la Provincia de Puntarenas, como jamás se ha visto en los anales de la criminalología.

El último ocurrió en el pueblo de Cangel, entre dos hermanos de apellido Baltodano.

Los dos entablaron una riña sangrienta con machete el uno y con revólver el otro.

El que usó el revólver dejó sin vida al otro hermano, pero éste también logró herir con el machete a su contendiente, quien se encuentra bastante grave, habiendo sido trasladado a Puntarenas.

La comisión de fiestas cívicas parece que tiene la idea de suprimir el espectáculo de la corrida de toros, porque no ha podido recolectar el dinero suficiente para sufragar los gastos. Según parece, hasta hoy día han recolectado la pequeña cantidad de ₡ 500, con la que no hay ni para comenzar.

Si no se obtiene del comercio la suma de ₡ 1000, no habrá fiestas cívicas y es probable que así suceda, pues el comercio no se halla en disposición de soltar la mosca.

Caballo desbocado

Anoche después de las 8 el barrio del Paso de la Vaca fué alarmado con el ruido y gritaría de los vecinos y chiquillos, que en tropel corrían a ver el carro de conducir ebrios que iba desbocado. Llevaba dentro un lesionado por el alcohol.

En realidad la bestia que tira de este carro es bastante cerril, cosa peligrosa para los transeúntes.

Vigilando el Irazú

El despertar de nuestros volcanes y los últimos terremotos de el Salvador y Guatemala

Nuevos temblores al N. de Cartago el sábado 2 del actual

VI

No me extraña la persistencia de los temblores al Norte de la ciudad de Cartago, —ya que tanto esos movimientos (Febrero 2 de 1918) como los del domingo 3, anotados en San José,— vienen denunciando claramente la próxima crisis sísmica indicada para febrero corriente.

Nada menos que cuatro temblores se observaron el sábado último hacia las colinas N. N. O. de Cartago; así pues, existen ya suficientes datos complementarios que permitirán predecir un cercano período de fuertes temblores para San José y Cartago.

Con la publicación de este artículo, termino las inducciones, de carácter puramente explicativo, donde intento fijar previa distinción que permita llegar serenamente, a las causas determinantes de los temblores, que hemos de observar antes que el actual mes de febrero se despida.

Réstanos añadir que las erupciones del Irazú y Turrialba (en 1847 y 1866) fueron respectivamente acompañadas de temblores que, ya se propagaron desde Panamá hasta Rivas, (18 de mayo); ya fueron registrados en San José en mayo 8 tres meses después que las cenizas de la erupción alcanzaban a Pentarenas, desde Turrialba.

El organismo sísmico volcánico recorre su trayectoria habitual en poderosos núcleos, que a la postre se disocian en reflejos secundarios, cuya efectividad es muy estimable en la Vida del Planeta.

Esa reacción es casi insignificante, si se valora ante crisis, que espantan por sus violencias, en el eterno destruir y reconstruir cuya tenacidad in-

quebrantable gobierna el laberinto de las Edades.

Confirmase, pues, como fórmula disciplinaria la angustiosa verdad: Lucha, no acuerdo, es la consigna de los organismos.

Las mismas fuerzas de la Naturaleza se disponen a veces, correspondiendo a tan singulares contrastes, que recrudescen las vacilaciones en los pesimistas de la escuela melancólica.

Veamos:

En el centro geográfico de los continentes crúzanse los ejes, se superponen olas terrestres, al paso que en los antipodas se hallan los abismos del océano.

En los hemisferios opuestos del globo sitúanse las más elevadas montañas.

La cima elevase frente a la garganta en las cordilleras.

La corriente polar, puede producir 2.000.000 de toneladas de hielo por segundo; el calor del Gulf Stream es equivalente a la combustión de dos millones de toneladas de carbón en un segundo. Ambas corrientes agitanse cerca de Terranova donde el mar apenas tiene 57 metros de profundidad.

En el país de los tuaregs la oscilación u oposición termina es de 80°.

Diluvios periódicos arrasan plantaciones y ciudades en la India, mientras que en Iquique se prescinde de la techumbre en los edificios; transcurren más de 12 años sin llover.

Ciclones y anticiclones sostienen duelos colosales en afanosa responsabilidad por el equilibrio de las fuerzas geofísicas.

MARIANO VALENCIA

San José, febrero 11 de 1918.

El informe del Auditor

(Continúa)

Muy al contrario de lo sucedido con la botica aconteció con el Mercado Municipal. A pesar de la crisis y de la carestía de la moneda fraccionaria, que allí se sufre de modo especial, gracias al interés que se toman los empleados en llevar a las arcas municipales la mayor cantidad de renta, ésta va creciendo notablemente. Por los siguientes datos, comparativos del producto neto del mercado en los tres años últimos podrá observarse la notable diferencia habida a favor de los fondos comunales:

Año 1915.....	¢ 66.103-13
» 1916.....	¢ 68.905-57
» 1917.....	¢ 80.263-58

Por razón de impuestos se ha cobrado la suma de ¢ 290.647.42 durante el año pasado y por cuentas corrientes, durante el mismo tiempo, ¢ 20.326.21.

Debo de hacer constar nuevamente, que los servicios que presta la Municipalidad al vecindario no son recomendados por éste, ni con mucho, en lo que se refiere al alumbrado e higiene de la ciudad y que es preciso dictar un nuevo plan que responda mejor a

los intereses del Ayuntamiento, ya que se le exige por todas partes luz buena y abundante e higiene exquisita.

A pesar de la mala situación del tesoro municipal que ha tenido que atender al pago de servicios, intereses y amortización de sus deudas con la misma rigurosa exactitud de siempre, no se ha descuidado ni por un momento la mejora y conservación de las calles de la ciudad: son muchos los trayectos macadamizados, algunos tarviados de bastante consideración, y en general, las calles se han logrado mantener todo lo mejor posible, dentro del modesto haber con que se contaba para el objeto. Siempre ha sido el señor G. bernador de la Provincia el encargado de esta sección de la Municipalidad y al consignar que lo gastado en pavimentación, mejora y conservación de calles y en la construcción de cordones para aceras y desagües, fué la suma de ¢ 128.913.55 durante el año que expiró, creo que la voz justiciera del vecindario dirá que ha sido muy bien empleada.

COLEGIO SEMINARIO

Queda abierta la matrícula para el presente año, todos los días desde el 11 de febrero. El internado se abrirá el lunes 4 de marzo, y las clases comenzarán el martes 5 de marzo a las 8 a. m.

EL RECTOR

NOTA:—Los nuevos prospectos pueden coseguirse en el mismo establecimiento.

Compañía Artístico-Nacional de Opereta y Zarzuela

Es este el título de la empresa teatral que entre nosotros han organizado don Jenaro Castro Méndez, don Manuel Santigosa y don Aurelio Castro.

Para sus representaciones han tomado en arrendamiento el espacio Teatro América y el domingo darán su primera función, llevando a escena El Conde de Luxemburgo.

Esa Compañía está integrada por muy valiosos elementos artísticos que el público podrá apreciar en el curso de la temporada que el domingo se inaugurará.

Deseámosle el mayor éxito en su labor de arte.

Una de las causas más frecuentes de malestar e inconveniencia es el estreñimiento. Este puede evitarse con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Pequeñas píldoras pequeñas dosis. Eficaces.

La fiesta de N. Sra. de Lourdes en San Antonio de Belén

Estuvo toda muy buena; pero el sermón del padre Valenciano (Canónigo) en la misa, y el del doctor Borge en el rosario de la tarde del 11, fueron como se dice en actual tico tapa

Mucha concurrencia y mucho orden en la procesión y todo lo demás.

FABIAN

Sociales y Personales

Para la hacienda La Iberia partió don Juan Raf. Zeledón.—Estuvo en esta capital procedente de Cartago don Joan Antonio Bonilla.—Para Turrialba partió don Ricardo Toledo.—Partió para Limón el administrador de la Republic Tobacco, Mr. Gest.—Delicados de salud se encuentran los niños de nuestro estimado amigo don Rubén Herrera. Deseamos restablezcan pronto.—Enviamos nuestro sentido pésame a los esposos don Manuel

Barriónuevo y doña Ester Durán de Barriónuevo por la muerte de su primogénito.—Para Nicaragua partirá el Presbítero don José Argueta, quien ha permanecido unos días entre nosotros.—También parte para esa República hermana, don Leonidas Guerra acompañado de su señora esposa.—Para Puntarenas salió ayer don Santiago Gutiérrez.—De aquel puerto regresó el Lic. don Ramón Zetuya y su señora esposa.—De San Rafael de Heredia vino ayer a esta capital don Francisco Zamora.

Secreto de la belleza revelado por una doctora en el arte

Sencilla receta que una doctora en el arte da para ennegrecer el pelo cano y hacerlo crecer

La señorita Alice Whitney, de Detroit (Michigan), doctora en el arte de la belleza, dijo poco ha lo siguiente: "Cualquiera puede preparar una mixtura en su casa con muy poco gasto, quedar sin canas, hacer crecer al pelo y ponerlo suave y lustroso. En ¼ litro de agua, échese 30 gramos de ron de malagueta (Bay Rum), una cajita de Compuesto de Barbo y 7½ gramos de glicerina. Los hay en cualquier droguería y cuestan muy poco. Aplíquese al pelo dos veces a la semana hasta obtener el tinte deseado y queda la persona como si le quitaran veinte años. Además, ayuda mucho a que el pelo crezca y a quitar la comezón y la caspa".

Curación prodigiosa

Hacia más de cinco años que padecía enfermedad en una pierna, y después de ser impotente la ciencia médica en mi curación, ocurrió con fervor y fe a el que todo lo puede, al Señor de la Buena Esperanza, ofreciéndole ser su devota y publicar el favor.

Hoy me encuentro enteramente buena y agradecida por tan grande servicio, cumpla lo prometido.

Heredia, 5 de febrero de 1918. HERMINIA P. DE BOGANTES.

AVISOS ECONÓMICOS

Cada 25 palabras o más de inserción. Cada cinco palabras, cinco céntimos más y tantos anuncios por menos.

FONOGRAMA de nuevo—sin bocina—vende baratísimo. Puede

LECCIONES A DOMICILIO de tranvía de Guadalupe queña de café, caña y hueso. Casa de habitación bien ubicada 111.

VENTO de 22 y otra de fonografía con discos de Solís en la Tintorería de

RECUERDOS del R. José de la Montaña. Estampas, medallas, in de venta en la librería Lef

PAPEL BLANCO V. nistración a ¢ 3 c. calidad y de tamaño gran

CONTRA temblores p de 45 colonias con terr din. Una de 22 y otra de con servicio interior y bañ en adelante.—V. M. Colegio de Señoritas.

SI NECESITA comp CASA contra temblorica de Velas «La Cor por los mejores CIG elaborados en el país LONDRES, Panete Supper, Especiales, N cinco, de su Fábrica a la oficina de Justino. Apartado 233.

Muy pronto Breva de la r

ORNAMENTOS para camos en todos l IGLESIAS. CLARA d. tedral. Apartado de Con

Confites de las mejores LA GE Especialidad en bailes y ma SALON Pida siempre por y en seguida s

LA MA EDUARDO CAS Apartado 979 En el Acaba

Frutas secas, Me Albaricoques, Pera Dátiles, Higo. Eslabones - Mecha Licores - Abar Ventas al por may

LA PO CANTIMA, PULP 300 varas al sur de Se vende un billa boliche propios par los públicos.

ELIA José Astú Abog

Oficina: en sucas -Negocios civiles Despacho t

Dr. Rafael C Tiene su cons al Oeste del Avenida 2ª E.

ANUNCIE LA ACC

FUME CHUECOS SOLO CHUECO NADA MAS QUE CHUECOS

Frescos, Sabrosos, Baratos

ARROZ - CANELA - TRIGO

Depósito general en

LA MARINA

A apartado 797 --; Teléfono 584

Absuelto

El sábado fué absuelto por la Sala de Casación, don José Sáenz E., el cual había sido acusado por homicidio.

Su defensor fué el inteligente y aprovechado joven don Santiago Durán E.

Felicítamos sinceramente al señor Sáenz y al señor Durán por haber hecho tan buena defensa, que lo acredita en un todo en su profesión.

Una reunión de confianza

El domingo hubo una reunión de confianza en la casa de los esposos Jiménez-Olives con motivo del bautizo de su niño.

A eso de las dos de la tarde dió principio una bonita fiesta social en la cual se dejaron oír los acordes de una magnífica orquesta, habiéndose eje-

cutado piezas que fueron del agrado de todos.

Durante la reunión fueron espléndidamente atendidos todos los asistentes por los virtuosos esposos y demás miembros de la familia.

A las cuatro y media de la tarde se retiraron los concurrentes muy satisfechos y agradecidos de las atenciones de que fueron objeto.

Robo de café

Ocurrió un robo de café en la bodega del Ferrocarril al Pacífico en San Antonio de Belén la noche del 10; y mandado allí por el Coronel Otoyá el detective Reyes, hoy 12 por la mañana tomó a los reos que los condujo asegurados a Heredia. No había sino datos oscuros; ese detective, pues, es listo.

Este documento es propiedad de la Biblioteca del Museo de Historia y Geografía de la Universidad de Costa Rica

NOMICOS

os 25 céntimos por
bras o fracción de ex-
or inserción. No acep-
de cuatro inserciones.

arca excelente—casi
de gran sonoridad se
erse en El Cometa.

CILIO. Como siem-
s a solicitud. \$ 30.00
que se pidan. Maca-
y 438.

S de la Estación del
vendo una finca pe-
ta, magnífico clima.—
agüa. Informes Apar-

sala: mesitas metal y
arato. Informes Elena
e Peralta.

al Santuario de San
ágenes de bulto, etc.
mann Sauter Co.

ndemps en esta Admi-
centenar. Muy buena
e.

ara alquilar una casa
eno para huerta y jar-
17 colonos. Piezas
o, de cuatro colonos
Fernández detrás del

o tomar en alquiler
s busques en la Fá-
ALLI busque siem-
LLOS y PUROS
abacos importados
has, Brevas After
des dos y tres por
cional». Pida todo
arez García.
Teléfono 214
mejor calidad. San José

el Culto Divino fabri-
estilos MARIA J.
UN. Lado Sur de Ca-
370.

frescos
s marcas en
ISHA
servicios para
trimonios
DE TÈ
el teléfono 439
le atenderá

RINA
RO SABORIO
Teléfono 584
cado
ecibir
ones, Ciruelas
Manzanas, Pasas
s en petacas
y Piedra de fuego
rotes - Granos
or y al menudeo

UPEE
ERIA Y VIVERS
la Botica Francesa
r de 1ª clase y un
club o espectáculo

S VARGAS M.
a Aguilar
ado
a de habitación.
s y criminales.—
odo el día.

alderón M.
torio 50 varas
tel Francés,

EN
N SOCIAL

De Cartago

El Colegio del Sagrado Corazón de Jesús dirigido por las religiosas betlemitas, abrirá sus clases al comenzar el mes de marzo
A partir del 15 de febrero queda abierta la matrícula en el Colegio

Grande ha sido la estimación de que han gozado siempre en Cartago las religiosas betlemitas, pues la mayor parte de las señoras que forman hoy nuestra cuita sociedad se educaron con estas abnegadas religiosas. La Rvda. Madre Encarnación, de santa memoria, es recordada siempre con especial cariño, porque fué modelo de acrisoladas virtudes y dirigió con mano maestra el Colegio del Sagrado Corazón siendo tanto para las religiosas como para las alumnas, una verdadera madre en toda la extensión de la palabra.

A pesar de que no han concluido la nueva construcción del Colegio, cuentan sin embargo las religiosas, con un local decente, amplio y muy higiénico.

Espaciosos corredores rodean todas las aulas que son grandes y ventiladas. Dos salones bastante grandes sirven de dormitorios, hay además muy buenos baños, muy aseados

El Colegio del Sagrado Corazón de Jesús, ya conocido en esta ciudad, abre nuevamente sus tareas escolares el 1º de marzo.

La instrucción moral y religiosa ocupará el primer lugar en su Programa de Estudios, y en cuanto a la enseñanza literaria además de adoptar los Programas Oficiales se ajustará a lo posible a las enseñanzas del día y a los métodos modernos

EL PLAN DE ESTUDIOS para el presente año abrazará todos los grados de la Enseñanza Primaria.

Se admiten alumnas *externas, semi-internas e internas*. Además de la enseñanza general y obligatoria, las alumnas podrán recibir según su capacidad, inclinación y grado, clases de las siguientes materias:

Bordados de toda clase en blanco, sedas y oro. — Flores artificiales. — Idiomas. — Bellas Artes. — Dibujo. — Pintura. — Solfeo. — Canto. — Piano.

Condiciones de admisión

1º— Certificado de buena conducta y presentación de la Tarjeta Escolar.

2º— Derecho de matrícula para alumnas internas. \$ 3 00

Derecho de matrícula para alumnas semi-internas. \$ 2 00

Derecho de matrícula para alumnas externas. \$ 1 00

3º— Pensión mensual para alumnas internas. \$ 30.

Pensión mensual para alumnas semi-internas. \$ 25.

Las externas de segunda enseñanza pagarán. \$ 5 00

Las externas de primera enseñanza pagarán. \$ 3 00

Las externas de preparatoria elemental pagarán \$ 2.00.

4º— Admitiéndose en el internado más de dos hermanas, se les hará alguna rebaja.

5º— Dado caso que una alumna por enfermedad o por otro motivo debiera salir por pocos días del Colegio, queda entendido que deberá pagar integralmente la pensión.

6º— Los gastos de medicina y médico, libros, útiles de costura, dibujo, etc. y lavado de ropa, serán por cuenta de la alumna.

7º— Toda pensión será pagada por meses anticipados.

Visitas a las alumnas

Los padres de familia podrán visitar a sus hijas los domingos de 1 a 3 p. m. Los hermanos podrán visitalas

excusados, en fin por todas partes se ve esa decencia que engendra el aseo unido a la sencillez.

Va a continuación el prospecto del colegio. Ojalá al leerlo se interesen muchos padres de familia para colocar sus hijas en dicho plantel. Padres y madres de familia; oídlo una vez más: Si queréis hijos sumisos, si queréis ver a vuestros hijos laboriosos, honrados y de buenas costumbres, educadlos cristianamente.

La enseñanza laica, la enseñanza sin Dios que ha dado a Costa Rica? Bien lo sabéis, suicios, sobre todo, insubordinaciones, y demás desórdenes que ni siquiera de nombre conoce la decencia.

Quiera el Sagrado Corazón de Jesús, bajo cuyos auspicios se abrirá el Colegio, infundir en las alumnas los más nobles y sanos sentimientos de verdadera y sólida piedad, amor al estudio y fiel correspondencia a la abnegación de las Rvdas. Madres Betlemitas.

Caballero de Calatrava

una sola vez en el mes pero no en el día de audiencia. Las personas extrañas no podrán visitar a las alumnas sin antes presentar a la Superiora un permiso escrito de los padres o encargados.

Tendrán salida el 1 er. domingo de cada mes de 7 a m. a 6 p.m.

Si por motivos de poca importancia no regresaren a la hora señalada o pernoctaren fuera, serán privadas de la salida el próximo mes.

Una vez por semana saldrán a paseo.

Otras condiciones necesarias

1º— Todas las alumnas sin distinción, deberán someterse a la disciplina del Colegio.

2º— No tendrán consigo alhajas ni otros objetos de valor.

3º— Se recomienda a los padres de las alumnas externas las manden a compañadas con personas de su confianza, porque esta Dirección no será responsable de lo que pase en la calle.

4º— La correspondencia de las internas estará sujeta a la inspección de la Superiora.

5º— Para las funciones religiosas, conferencias, paseos, etc., llevarán un sencillo uniforme, según el modelo que se dará.

6º— Las alumnas internas deberán además ser provistas de dos delantales.

Ajuar para las internas

Servicio de mesa.—Un plato hondo y dos tendidos, taza y platillo, cubierto completo, vaso, servilletas.

Laboratorio.—richel y palangana, paños, cepillo y jabonera, etc., camisa de baño.

Ropa de cama.—Colchón, dos frazadas de lana, colcha blanca, almohada, vacinilla, velador.

Ropa de uso.—La necesaria para el aseo semanal.

Observaciones:

Cada trimestre se mandará nota a los padres de familia de la conducta y aprovechamiento de sus niñas.

Esta Dirección agradecerá mucho a los padres de familia, que se dignen asistir a la lectura de las notas semanales, que tendrá lugar los sábados a las 10 a. m.

La Superiora Interina

Cartago, febrero 11 de 1918.

COLEGIO EVANS

FUNDADO EN 1915

El curso de 1918 comienza el 1º de marzo. La matrícula está abierta

Secciones de Kindergarten.—Enseñanza Primaria.—Segunda Enseñanza y Escuela de Comercio.

Instrucción y Educación lo más completo. *Instrucción Religiosa especial para los niños cuyos padres la soliciten.*

E. M. EVANS.
Director General

FIJARSE BIEN

Desde el 1º de noviembre de 1917 ocupamos con nuestra Librería y Talleres anexos nuestro propio edificio, situado en la Avenida Central, Este, frente al Banco Anglo. Rogamos fijarse y evitar equivocaciones.

LIBRERIA LEHMANN

(SAUTER & Co.)

VINO PARA CONSAGRAR

NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co.
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

EL MERCADITO

Teléfono 702 F. Vargas V. Apartado 669

COMPRA Y VENTA

Tiene constantemente para la venta

Café - Arroz - Maíz - Frijoles - Azúcar
Manteca - Queso Bagaces - Harina - Almidón
Escobas - Sal - Jabón, etc., etc.

No se olvide. Sus órdenes a EL MERCADITO
Son los precios más bajos de la plaza

LA LIBRERIA

LECTURA BARATA

Jaime Tormo

avisa a sus amigos y favorecedores que atenderá sus órdenes siempre a precios económicos, en su

NUEVO LOCAL

AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

HIERRO para TECHOS

26 GAUGE

Acaba de recibir IGNACIO CONEJO L.

Oficina frente al Cuartel de Artillería.—Apartado 1031

Indíquesele así a sus amigos.

Almacén-Tienda de Novedades

Avenida Central Este **MAX^c KEPFER** Apartado de correo 696
(Antigua de Cuesta de Moras)

Tiene el gusto de ofrecer a sus favorecedores y al respetable público en general, un grande y variado surtido de multitud de artículos, todo aprecios módicos, como Abanicos, Cintas, Encajes, Joyería falsa, etc., Pasamanería, Puntos-Lanas, Ropa hecha para señoras, Sederías, Sobretodos para señoras, Corbatas-Camisas, Casimires, Ropa int. para caballeros, Gorras, Sombreros toda clase-Medias y calcetines, Pañuelos alg. fino y seda, Géneros algodón, Plumas, Flores, Peinetas, etc. Haga una visita a esta casa y quedará plenamente satisfecho.

MOVIMIENTO DIARIO

DEFUNCIONES

Francisca Morales, 48 años, San José.
Simplicio Valladares, 40 años, San José.
Manuel Barrionuevo Durán, 10 minutos, San José.

NACIMIENTOS

Arabela, de Adolfo Osborne y Arabela Borbón.
María del Rosario, de Jaime Sáenz y Lidia Naranjo.
Juan José, de Dolores Molina Arguedas.
Jorge, de Jorge Peña y Juana Azofeifa.
Margarita, de José Chavarría y Matías Rodríguez.
Manuel, de Manuel Barrionuevo y Ester Durán.
María, de Gilda León.
José Luis, de Clara B. Castro Acuña.

PASAPORTES

Theodore L. Fitch, 26 años, para Nicaragua.

John M. Gasque, 29 años, para Panamá.
Jorge Baradín, 50 años, para Panamá.
Michael E. Comor, 38 años, para Corinto.
Felipa de Santos, 64 años, para Nicaragua.
Presbitero José Argueta, 52 años, para Nicaragua.
Juan José Balzola, 21 años, para Centro América.
Medardo García D., 51 años, para Nicaragua.
Leonidas Guerra, 78 años, para Nicaragua con su señora.
David Alvarez Correa, 30 años, para El Salvador.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Daniel Montero, San Sebastián. Juan Vargas, San José. Rosa Campos, San José. Salvador Aguilar, La Uruca. Jesús Castro, Cartago.

SALIDAS

Alonso Gutiérrez, Puntarenas. Camilo Vargas, Tucurrique. Eduardo Rodríguez, San José.

SOCIEDAD DE SUFRAGIOS

(Por las Animas del Purgatorio)

MISA DIARIA de difuntos a las 6 a. m. en la Capilla del Seminario.
MISAS DE SAN GREGORIO en aplicación por los socios fallecidos.

Número de la defunción	Nombre del socio (o de la socia)	Lugar en que estaba inserto	Igl. o Capilla en donde se celebran sus misas	Fecha en que empezaron
142	Zeledón Clotilde S. de	Guadalupe	S. Francº Asís, Cartago	26 Enero
143	González Soto Alberto	San José	Seminario	19 Enero
144	Trejos Ramona	Tuis	S. Franco. Paula, M. R.	25 Enero
145	Martínez M. Luis	San José	Seminario	24 Enero
146	Segura Lauro	Tuis	Seminario	1 Febrero
147	Soto S. Josefa	San José	Seminario	3 Febrero

El Secretario

P Cuando Ud. quiera fumarse un buen puro, busque la marca **P**
u **LA ZARAGOZANA** **u**
r **F**ábrica en S. Ramón de Juan R. Mora R. **r**
o **D**EPÓSITO EN SAN JOSE, **o**
s **LA POUPEE** de ELÍAS VARGAS M. **s**

CERVECERIA TRAUBE
Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olnmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.
Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:
SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, frente al mercado.—Guillermo Niehaus.

SESION MUNICIPAL

del 11 de los corrientes

El Presupuesto se queda en "veremos" todavía

Vales Municipales en moneda fraccionaria

Con asistencia de los señores Municipales: Monge, Sáenz, Vargas, Arias y Rojas, quien llegó al final, se dio comienzo a la sesión a las 8 p. m.

También concurrió el señor Auditor General.

Leída el acta anterior, se aprobó y firmó.

En vista de que no concurrieron todos los señores Regidores, y no queriendo los presentes asumir las responsabilidades consiguientes a tamaña empresa, estuvieron de acuerdo en postergar la resolución del Proyecto de Presupuesto, para cuando concurra buen número (cosa bien difícil).

El Regidor Monge informó que había cumplido el encargo que se le había dado, para entrevistarse con el señor Ministro de Gobernación a fin de gestionar la aprobación de los impuestos por obras municipales y por construcción y reparación de aceras, y que aquel alto funcionario le había manifestado la imposibilidad legal en que estaba el Poder Ejecutivo para acceder a los deseos del Municipio, pues tratándose de impuestos nuevos como los que se quería crear, era necesaria —según la Constitución vigente— la emisión de la ley respectiva por el Poder Legislativo.

En vista de la razón apuntada, se dejó el asunto para su oportunidad.

Se dio lectura al informe anual de la Agencia Principal de Policía Municipal, correspondiente al año ppdo, y el cual es manifestación clara de las muchas obligaciones a cargo de aquella oficina, hoy recargada con nuevas y diversas funciones. Se mandó archivarlo.

El Dr. don Daniel Núñez, como Presidente de la Junta del Asilo de de Incurables y hoy también de Mendigos, pide a la Municipalidad exen-

ción de impuestos urbanos a favor de las propiedades que pertenecen a dicha Institución, fundado en las dificultades económicas por que atraviesa con motivo de los gastos extraordinarios causados por el sostenimiento del ya numeroso grupo de mendigos en él asilados.

Se resolvió de conformidad, con excepción de los servicios de cañería, que debe continuar satisfaciendo. Es entendido que la exención correrá del trimestre próximo en adelante.

Se aceptó la apelación de la United Fruit & Co. contra el acuerdo que denegó su reclamo relativo al Detalle de Caminos de Catedral para 1917.

Igual recurso fué aceptado al Dr. don Bartolomé Marichal, contra el acuerdo que desestimó su reclamo sobre la calificación de "Casa de Vecindad" dada a una de su pertenencia.

La petición de tres comerciantes de Turrialba, para que se les devuelvan las sumas que pagaron en concepto de impuesto de 600 por litro de licor que compraron en la Fábrica Nacional, fué resuelta de conformidad siempre que se comprueben que las cantidades de licor que compraron fueron remitidas intactas a aquella población; condición que se impone como precedente previsor.

Fué denegada la solicitud de don Constantino Navas, para que se le diera nuevo plazo a fin de cancelar sus impuestos atrasados.

Concluirá.

Si necesita Ud. un billar pase a ver el de LA POUPEE, que está en venta.

TIP DE SAN JOSE

La Librería Española

— de —
María v. de Lines

Tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que ha abierto su despacho interinamente en la Calle Central Norte, al lado de la Ferretería de don Guillermo Echeverría y frente a la de don Miguel Macaya, donde espera sus órdenes que serán atendidas con esmero prontitud y economía.

Imprenta, Encuadernación, Sellos de hule y Relieves.

APARTADO 314 TELEFONO 38

La correspondencia de negocios dirijase á

LIBRERIA ESPAÑOLA - SAN JOSÉ

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO
de JOSE AVILES (a) VALBUENA
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 270.

50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en

"La Competencia" de Ramón Madrigal Q.

EL PORVENIR
GRAN FABRICA DE PUROS
H.E. RUCAVADO & CIA.

Situada en la calle del Paso de la Vaca, 300 varas al norte de la esquina N. O. del Mercado

Los tabacos son escogidos y curados con preparados del competente y conocido inglés don Samuel Nicholas con más de 30 años de práctica. Se cuenta con una gran existencia de puros de 2 y 3 por 5, los famosos "Nacionales", "Londres", "Conchas Especiales", "Panetelas", "Afer Supper", "Gentleman" y "Josefinas".

Marca de Fábrica	Puros de «El General» de tabaco Chiracgre. Se solicitan agentes en toda la República. Se necesitan 25 pureras para trabajo fino.	Marca de Fábrica
HERO'R	JEN. CACHECO, Agente General	HERO'R

La Fábrica Richmond
es la más popular

Se preparan magníficas cervezas BLANCAS y NEGRAS
Kola — Limonada — Zarza — Ginger Ale
Especialidad en pedidos de pueblos.—TELEFONO 759